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E
sta foto es de 1957 y fue

tomada semanas antes

de inaugurarse los edifi-

cios 9 de Julio y 25 de Mayo

donde funcionarían los ministe-

rios del Poder Ejecutivo y el

Poder Judicial. San Juan vivía

una etapa de esplendor por las

grandes inversiones en obras

públicas y privadas. 

Como parte del plan de recons-

trucción comenzaron a cimen-

tarse las bases de estos

edificios. 

El 9 de Julio se convirtió en la

más grande de todas las obras

post terremoto, con excepción

del Centro Cívico. La construc-

ción duró 13 años, debido a su

complejidad y tamaño. Fue inau-

gurada en 1957, durante el go-

bierno militar.

El edificio cuenta con planta

baja, cuatro pisos y un subsuelo

que ha sido utilizado para el fun-

cionamiento de diversas reparti-

ciones públicas. Todo su interior

tiene pisos de travertino.

La construcción ha sufrido innu-

merables modificaciones de sus

espacios internos a través de ta-

biques para adecuar su estruc-

tura a las necesidades de las

reparticiones de turno.

El destino inicial eran las ofici-

nas de la administración pública.

La mayoría de ellas hoy funcio-

nan en el Centro Cívico. En los

últimos el edificio no fue utili-

zado durante muchos años ya

que pasó a manos del Poder Ju-

dicial de la provincia.

Fue construido por la firma Au-

bone y Mounier sobre un terreno

de 2.756 metros cuadrados y

tiene 10,481 metros cuadrados

de superficie cubierta entre su

planta baja, cuatro pisos y un

subsuelo.

Por su parte el edificio 25 de

Mayo donde funciona parte

del Poder Judicial, fue cons-

truido mediante un concurso na-

cional el cual ganó el proyecto

presentado por los arquitectos

Amaya, Devoto, Lanusse, Martín

y Pieres. 

Dos grandes edificios

https://www.sanjuanalmundo.com/
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LAS NOTICIAS DE LA TARDE

E
l futbolista de River Miguel

Borja fue denunciado en las

últimas horas por presunto

maltrato físico hacia sus dos hijos,

de siete y diez años. La acusación la

hizo la directora de la escuela a la

que concurren los nenes.

l Comenzó en Diputados el debate del Presupuesto 2025

l Victoria Villarruel, de gira por España

Denunciaron a Miguel Borja por
violencia ïsica contra sus hijos

HORA DE 

CIERRE

De acuerdo al reporte policial, fue

el nene más chico el que les dijo a

las docentes del establecimiento

ubicado en la localidad de Canning

que tanto él como su hermano “su-

fren maltrato físico” de parte de su

papá.

L
a vicepresidenta de la Nación di-

sertó este martes en la Conferen-

cia Internacional de las Naciones

Unidas (ONU) sobre Víctimas del Terro-

rismo, que se lleva a cabo el 8 y 9 de

octubre en el Palacio de Congresos

Europa de Vitoria-Gasteiz.

Sin nombrarlo, la vicepresidenta Victo-

ria Villarruel cargó con dureza contra el

presidente del gobierno español, el so-

cialista Pedro Sánchez, por el proyecto

que impulsó para beneficiar a los inte-

grantes de la organización extremista

vasca ETA. 

“Lamentablemente, mientras aquí esta-

mos reunidos, observo con gran dolor

que decenas de terroristas etarras go-

zarán de la disminución de sus penas

gracias a los acuerdos políticos entre

diversas fuerzas (...) Es un nuevo golpe

a las víctimas del terrorismo”, afirmó la

dirigente

E
ste martes, la Comisión de Pre-

supuesto y Hacienda de la Cá-

mara de Diputados comenzó a

debatir el Presupuesto 2025. De este

primer encuentro participaron Carlos

Guberman, secretario de Hacienda, y

Pablo Quirno, secretario de Finanzas. 

La ausencia más criticada por la oposi-

ción es la de Luis “Toto” Caputo, el mi-

nistro de Economía, que no irá al

Congreso a defender el proyecto que

presentó Javier Milei el 15 de septiem-

bre.

“Desde el primer mes logramos gene-

rar un superávit financiero”, sostuvo el

secretario de Hacienda, Carlos Guber-

man. “Venimos haciendo una adminis-

tración racional de las cuentas

públicas”, añadió.

En la misma línea, el funcionario hizo

hincapié en que “podemos gastar

menos y haciendo más”, en referencia

a la eliminación de intermediarios en el

reparto de los recursos del Estado

para la asistencia social.

“El equilibrio financiero es innegocia-

ble, las cuentas tienen que estar balan-

ceadas. Solo se puede gastar si tene-

mos los recursos. Así se construyó el

Presupuesto para el año que viene”,

explicó. Además, señaló que prevén un

crecimiento del PBI del 5% y una infla-

ción anual del 28,2%.

“La deuda es hija del déficit fiscal”, ase-

guró en su exposición el secretario de

Finanzas de la Nación, Pablo Quirno. Y

agregó: “Tener un equilibrio fiscal nos

permite ordenar la macro y recuperar el

crédito para Argentina”. “Recibimos

una deuda del Tesoro equivalente a

425 mil millones de dólares”, remarcó.

El secretario de Hacienda, Guberman,

también explicó que el equilibrio fiscal

es “innegociable” en el Presupuesto

2025. Además, dijo que el Gobierno

quiere desindexar la economía porque

les parece “una mala práctica mante-

ner una economía completamente in-

dexada que dificulta estabilizar la

macroeconomía”.

Carlos Guberman, secretario

de Hacienda, y Pablo Quirno,

secretario de Finanzas
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E
l presidente de Chile, Gabriel

Boric, anunció un proyecto de

ley para destinar mayor inter-

vención en la educación superior, con

un nuevo sistema de financiamiento y

la condonación de la deuda para miles

de universitarios, una de las principa-

les propuestas de su gobierno.

El gobierno chileno presentará este

martes al Congreso un proyecto de ley

para reemplazar el actual sistema de

financiamiento universitario por un es-

quema estatal, que argumenta no lle-

varía a un mayor aumento del gasto

fiscal, anunció Boric.

s   s   s

Boric anunció el nuevo Financiamiento

a la Educación Superior (FES), que

permitirá cursar estudios sin pagar

aranceles, excepto aquellos en el 10%

de mayores ingresos. Una vez en su

vida laboral, el beneficiario retribuirá

un pago no superior al 8% de sus in-

gresos por un período proporcional a

su tiempo de estudios. “Considera una

retribución, una vez egresados, acorde

a las condiciones laborales y salariales

de cada futuro profesional y técnico

superior, y no implica un mayor au-

mento del gasto fiscal”, aseguró.

“Los bancos no participarán de este

nuevo instrumento de financiamiento.

Con el FES, no habrá espacio para la

especulación, el abuso, ni para lucrar,

sino una retribución justa por la forma-

ción recibida”, destacó.

l El CAE

E
l CAE fue instaurado en 2006

para ampliar el acceso a las uni-

versidades privadas, en un país

donde no existía la posibilidad de estu-

diar gratis. En su inicio, tenía una tasa

de interés de casi 6% promedio, muy

por arriba del sistema de financia-

miento que otorgaba las universidades

estatales (2%), lo que llevó a los pri-

meros estudiantes en acceder a este

sistema a acumular millonarias deu-

das.

Recién en 2016, después de años de

masivas protestas callejeras, la presi-

denta Michelle Bachelet logró instaurar

la educación gratuita para el 60% de

los estudiantes más pobres.

s   s   s

Según el presidente Boric, hoy son

más de 1,2 millones de chilenos son

deudores del CAE y el Estado debió

desembolsar unos 9000 millones de

dólares para hacerse cargo de la

deuda.

Hasta finales de 2023, se registraban

539.000 morosos, según de la comi-

sión administradora del sistema de

créditos. Aquellos a los que no se les

condonará la deuda, accederán a una

reorganización de la deuda con base

en el grado de compromiso de pago

del CAE. Esta reorganización im-

plica pagar el 75% del saldo res-

tante y poner fin a la deuda o

reprogramar con cuotas proporcio-

nales a sus ingresos, Con un tramo

exento de pago y cuotas “mucho

más bajas que las que actual-

mente pagan”.

s   s   s

Además, quienes ya liquidaron sus

pagos del CAE obtendrán beneficios

impositivos una vez entrada en vi-

gencia la ley.

“En caso de transformarse en ley,

sólo como punto de partida, más

de 75.000 personas quedarán con

su deuda totalmente saldada y

miles quedarán protegidas por el

tramo exento de pago”, afirmó, sin

detalles a cuánto podría ascender el

monto por condonación de deudas.

Boric anuncia cambios en el 
sistema de financiamiento para

las universidades de Chile



Netanyahu amenaza con

una “larga guerra” a Líbano

E
l primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, aseguró

este martes (08.10.2024) que Israel mató a Hashem Safi

al Din, el supuesto sucesor de Hassan Nasrallah al mando

del grupo chiita Hezbolá, así como al posible reemplazo de este

último, durante su campaña de bombardeos en Líbano, específi-

camente contra un suburbio de la capital, Beirut.

“Dañamos las capacidades de Hezbolá. Hemos eliminado a

miles de terroristas, incluido el propio Nasrallah, el sucesor de

Nasrallah y el sucesor del sucesor de Nasrallah”, afirmó el pre-

mier israelí en un comunicado. En unas declaraciones que apela-

ban directamente a los libaneses para que “liberen al país de

Hezbolá”, Netanyahu amenazó a la población libanesa con “una

larga guerra que traerá destrucción y sufrimiento similar al que

vemos en Gaza”. “Tienen la oportunidad de salvar al Líbano

antes de que caiga en el abismo”, dijo el dirigente israelí, asegu-

rando que, si el país se libera de Hezbolá, la guerra, que deja

más de 2.100 muertos del lado libanés, podrá terminar.

Milton podría ser “la peor

tormenta en Florida en un siglo”

E
l presidente de Estados Unidos, Joe Biden, advirtió

este martes que el huracán Milton podría ser el

“peor” en golpear el estado de Florida en un siglo y

pidió a las personas que se encuentran en la trayectoria de

la tormenta que evacuen lo antes posible. Biden afirmó que

el impacto de Milton, que se prevé que toque tierra el miér-

coles por la noche en Florida, podría ser “devastador”.

Milton, un huracán que se fortaleció en tiempo récord en el

golfo de México hasta alcanzar la categoría 5, la mayor en

la escala Saffir-Simpson, se rebajó esta jornada a la catego-

ría 4 y se espera que su centro toque tierra el miércoles por

la noche cerca de la bahía de Tampa, en el condado de Hi-

llsborough (costa oeste de Florida).

Ya afectada por el destructivo paso de Helene hace diez

días, que dejó más de 230 muertos, “toda la península de

Florida está bajo algún tipo de alerta o advertencia”, afirmó

el martes el gobernador de Florida, el republicano Ron De-

Santis. “Helene fue un llamado de atención. Esto es literal-

mente catastrófico”, dijo el lunes a CNN Jane Castor,

alcaldesa de Tampa. 
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Ucrania atacó una terminal petrolera rusa

F
uerzas ucranianas atacaron una terminal petrolera rusa en

Crimea que provee combustible para la campaña bélica

rusa, informó el ejército de Ucrania, al tiempo que el presi-

dente Volodimir Zelensky anunció que la guerra ha entrado en

una nueva fase.

El Mando Militar ucraniano indicó a través de las redes sociales

que la terminal petrolera en Feodosia, en la costa sur de la penín-

sula de Crimea ocupada por Rusia, fue parte de las gestiones

para “socavar el potencial militar y económico de la Federación

Rusa”.Ucrania necesita “poner presión sobre Rusia de tal ma-

nera de que Rusia se dé cuenta de que con la guerra no ganará

nada”, comentó Zelensky en una declaración por video.

“Continuaremos aplicando más presión sobre Rusia porque solo

mediante la fuerza podremos traer la paz”, añadió.

Lo  m e jo r  d e  la  w e b





L
a industria manufacturera registró
su segunda mejora mensual con-
secutiva en agosto y alcanzó su

nivel más alto de la era de Javier Milei.
Aun así, en términos interanuales se
contrajo 6,9% y en los primeros ocho
meses de 2024 acumuló una contrac-
ción de 13,6%.

Según datos oficializados este martes,
el Índice de Producción Industrial (IPI)
del INDEC presentó un incremento men-
sual del 1,5%. El referencial venía de
anotar un avance del 7,2% en julio,
luego de tocar un piso profundo en
junio.
Respecto de agosto de 2023, solo cua-
tro de las 16 divisiones que componen

el IPI presentaron aumentos. Esos ru-
bros fueron: alimentos y bebidas, pren-

das de vestir y calzado, refinación de
petróleo y otros equipos de transporte.

La industria mejoró en agosto, pero no equilibra el 2024

Estudiantes toman facultades contra el
veto y el Gobierno sigue juntando votos
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L
os estudiantes de las facultades
de Filosofía y Letras y de Psicolo-
gía de la UBA aprobaron anoche,

en sendas asambleas, la toma de las
sedes universitarias por 48 horas. La
medida forma parte del rechazo al veto
a la Ley de Financiamiento Universitario
que emitió el presidente Javier Milei. La
toma culminará el miércoles cuando
participen de la movilización que se
hará al Congreso para respaldar el re-
chazo al veto durante la sesión en Dipu-
tados.
El intento del Gobierno de bajar las pro-
testas con un ofrecimiento de recompo-
sición salarial, no tuvo efectos. Los
sindicatos universitarios rechazaron el
incremento salarial del 6,8 por ciento
ofrecido por el Ministerio de Capital Hu-
mano. Desde la Casa Rosada anuncia-
ron que el aumento salarial se otorgará
por decreto.

“El Ministerio de Capital Humano ofre-
cerá un aumento del 5,8% adicional al
1% establecido para personal docente y
no docente de las Universidades Nacio-
nales para el mes de octubre. Pese al
rechazo gremial, se otorgará el mayor
aumento acumulado a este mes dentro
del Estado Nacional en consonancia
con el compromiso asumido de priorizar
el salario y no las disputas políticas”,
dijo el texto emitido por la cartera que
encabeza Sandra Pettovello.

La sesión

E
ste miércoles a las 11 empezará la
sesión en donde la Cámara de Di-
putados tratará el veto que el pre-

sidente Javier Milei firmó sobre la ley de
financiamiento universitario.
Esta vez, el gobierno no llegaría a sus
“87 héroes” que le permitieron mantener
el veto de la movilidad jubilatoria. Lo
mismo, la gran apuesta del Ejecutivo es
conseguir el tercio necesario, especu-
lando con la cantidad de ausentes que
haya en la Cámara Baja.
Con los votos de los propios legisladores
de La Libertad Avanza, la mayoría de los

del PRO y tres radicales, el Gobierno
cuenta con 80 votos. Se calcula que,
por las ausencias, con menos de 85
votos mantiene el cepo. Entre los que
resta definir, están las diputadas nacio-
nales sanjuaninas Nancy Picón y María
de los Ángeles Moreno, que votarán los
que les diga el gobernador Marcelo
Orrego. 
Se especula que algunos gobernadores
le pedirán a sus legisladores que no
estén presentes.
Lo mismo, hasta ahora, el gobernador
de San Juan siempre le dio las herra-
mientas que necesitaba el Gobierno
Nacional para gobernar.



El Gobierno planea cerrar dos

empresas que dependen de Economía

E
l Gobierno planea cerrar Corredores Viales y la Adminis-

tración General de Puertos (AGP). El motivo detrás de

esta decisión es que la mesa chica del Ejecutivo sostiene

que “son empresas que multiplican funciones y atribuciones de

otras secretarías” y asegura que las disolverá en el mediano

plazo.

La administración General de Puertos (AGP) es una sociedad

del Estado y está compuesta por 581 trabajadores de planta

permanente. Tiene a cargo la regulación del puerto de Buenos

Aires y el Sistema de Navegación Troncal junto a las tareas de

mantenimiento, dragado y balizamiento de los canales de ac-

ceso al puerto.

Corredores Viales es una sociedad anónima y cuenta con una

planta de 3565 empleados. Tiene a cargo el manejo de las prin-

cipales rutas y autopistas del país. En concreto, son diez tra-

mos de autovías que abarcan casi 6000 kilómetros.

San Pedro: Rainbow Exchange suspendió

los pagos por 14 días hábiles 

L
a Justicia trata de avanzar en una investigación sobre la

plataforma internacional en la que compran y venden crip-

tomonedas miles de vecinos de la localidad de San Pedro,

que cambió su ritmo de vida habitual en medio de las versiones

de una presunta estafa piramidal a gran escala. En paralelo, a

través de un comunicado, Rainbow Exchange anunció a sus

miles de inversores que los pagos o retiro de dinero se suspen-

derán por “14 días hábiles” y las alarmas sonaron con mayor

fuerza. Este miércoles entraría en la justicia la primera denuncia

por estafa.

Murió Omar Palma, el gran ídolo de

Rosario Central

O
mar Arnaldo Palma, leyenda de Rosario Central, falle-

ció este lunes a los 66 años. El ex futbolista había su-

frido un accidente cerebrovascular hemorrágico el

pasado 30 de septiembre. Fue el futbolista más ganador en la

historia de Rosario Central, con tres títulos de Primera División

y una Copa Conmebol en sus vitrinas, además de haber sido

parte fundamental del ascenso a la máxima categoría en 1985.

El mediocampista chaqueño debutó en la primera del club el

21 de octubre de 1979. A lo largo de tres ciclos en la institu-

ción (1979-1985, 1986-1987 y 1992-1998), disputó un total de

390 partidos y anotó 64 goles, posicionándose como el tercer

jugador con más presencias en la historia del club.

Jugó además en Colón, River y Veracruz de México.

Los gremios del transporte anunciaron

un paro nacional para el 30 de octubre

L
os sindicatos de transporte anunciaron un paro nacio-

nal por 24 horas para el próximo 30 de octubre, que

afectará los servicios de camiones, trenes, aviones y

barcos. Aclararon que no va a haber movilización “sino para-

lización de actividades”. La medida de fuerza la decidió la

Mesa Nacional de Transporte para meterle presión al Go-

bierno y también enviarle un mensaje al sector dialoguista de

la CGT. Aseguraron que “no hay acercamiento” con la admi-

nistración de Javier Milei y que no ven “ninguna posibilidad”

que eso vaya a suceder.

El jefe de La Fraternidad, Omar Maturano, dijo que la me-

dida se tomó por “el ajuste permanente y los tarifazos” del

Gobierno. En tanto, el secretario adjunto de Camioneros,

Pablo Moyano, expresó que es “el momento justo para un

paro”: “Están cerrando hospitales, desfinanciando al Garra-

han, vetaron el Financiamiento Universitario”, enumeró.
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Fuerte denuncia de un empresario sanjuanino
por el conflicto con el cerro Alcázar
E

l conocido empresario gastronó-
mico Miguel Martín Zunino salió
a denunciar una grave irregulari-

dad vinculada con un espectáculo mu-
sical muy tradicional en la provincia,
como es el Concierto de las Américas

que, salvo algunas interrupciones, se
ha venido realizando en Calingasta,
más precisamente en el cerro Alcázar.
Según los datos a los que tuvo acceso
el empresario, la fiesta ha sido paten-

tada recientemente a nombre de dos

particulares. Así las cosas, si el Go-
bierno provincial quiere realizar la
fiesta, debe pedir permiso a los dueños
de la patente y pagarles por el uso del
nombre.

s   s   s
Según la página oficial del Instituto Na-
cional de Propiedad Intelectual (INPI),
los datos avalan los dichos del empre-
sario, dado que el día 11 de abril de
este año se hizo la presentación del trá-
mite para obtener la registración corres-
pondiente. Los presentantes son
Marianella Flavia Domínguez y Rolando
Rodolfo García, ambos propietarios en
partes iguales del registro intelectual.
Según el registro de trámites del INPI,
no se encontraron pedidos de reconsi-
deración, caducidades, nulidades, ni
transferencias, lo que deja en claro que
El Concierto de las Américas es una
marca y tiene dos dueños, incluso el
logo utilizado.
“Ahora nos enteramos de que la tra-

dicional Fiesta de las Américas que

se hacía allí, alguien la ha patentado

a nombres privados. Entonces, si el

Gobierno quiere organizar la fiesta,

va a tener que pedir permiso porque

está patentada”, sostuvo Miguel Mar-
tín Zunino.

El empresario contó que los Zunino fue-
ron unas de las primeras familias que
se asentaron en Barreal y que incluso
él mismo tienen domicilio en esa locali-
dad calingastina.
El empresario dijo que esa no es la

única irregularidad, porque se suma a
otra que viene de años atrás, que tiene
que ver con que, según interpreta, “se
robaron el cerro Alcázar con toda la
precordillera, con una posición veintea-
ñal, desde la ruta de Barreal hasta
Zonda, lo cual prohibió completamente
explotar turísticamente la precordillera
donde tenemos por ejemplo el Tontal”,
dijo.
Según Martín Zunino fue una maniobra

de “Rodolfo Nale y de su hija Carla
Nale”.

Hay que recordar que el Concierto de
las Américas se realizaba histórica-
mente durante el mes de abril, pero en
el 2023 se pospuso por las elecciones
para octubre, e incluso se habló oficial-
mente de extenderlo por dos días, dada
la cantidad de visitantes que suele ge-
nerar. El último se hizo el 30 de abril de
2022, con la actuación de Sonenfá y La
Delio Valdéz, con gran asistencia de
público. 

s   s   s
En el 2023 hubo un intento por reeditar
la fiesta, a cargo de la Cámara de Em-
presarios de Calingasta, pero por deci-
sión de los Nale no se pudo llevar
adelante.
Ahora, el concejal justicialista de Calin-
gasta, Heber Tapia dijo que “es una

pena lo que está sucediendo porque

lo que significa la fiesta para el de-

partamento. Y ahora nos enteramos
que está patentada a nombre de dos
particulares. Resulta un despropósito”.

LA CELEBRACIÓN FUE PATENTADA POR DOS PARTICULARES Y 
HABRÁ QUE PAGARLES SI LA PROVINCIA QUIERE HACER LA CELEBRACIÓN

El Concierto de las Américas tuvo su última edición en el 2022.

Dato

En total, se han 
realizado 9 
ediciones del 
Concierto de las 
Américas en el 
cerro Alcázar, 

en Calingasta.
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C
uando en el Gobierno Nacio-
nal cuentan hasta los últimos
votos para lograr blindar el

veto a la ley de financiamiento a las
universidades, no pasa desaperci-
bido lo que harán dos diputadas na-
cionales por San Juan. Se trata de
Nancy Picón, la representante de
Producción y Trabajo, y María de los
Ángeles Moreno. Esta última es de
origen bloquista, aunque ingresó a la
Cámara baja en reemplazo de Su-
sana Laciar, cuando resultó electa
como intendente de la Ciudad de
San Juan.
Desde ya se descuenta el apoyo del
libertario José Peluc y el rechazo de
los justicialistas.

La sesión está convocada para este
miércoles a las 11 y hasta ahora los
números aparecen ajustados tanto
para el oficialismo como para la opo-
sición. Por eso es que el resultado
dependerá de las ausencias y abs-
tenciones de los legisladores nacio-
nales.

E
l Tribunal de Impugnación revocó
hoy la absolución del cura Walter
Bustos, quien deberá cumplir una

condena en el Servicio Penitenciario de
10 años por el delito de abuso sexual.
Esta decisión fue tomada tras la impug-
nación presentada por los fiscales Mario
Panetta y Fabricio Medici.
La impugnación fue resuelta por un tri-
bunal compuesto por los jueces Silvina
Rossi de Balanza, Benedicto Correa y
Martín Heredia Zaldo. Los magistrados
consideraron que existían elementos
suficientes para revocar la absolución
que había sido otorgada previamente,
así Bustos deberá cumplir una con-
dena.

Durante el proceso, los fiscales Panetta

y Medizi argumentaron que las pruebas
presentadas en el juicio inicial no fue-
ron debidamente valoradas, lo que mo-
tivó la solicitud de impugnación y,
finalmente, la revocación del fallo abso-
lutorio.
La fiscalía, representada por Mario Pa-
netta y Verónica Recio, había solicitado
14 años de pena. 

Es por eso que cuando el tribunal cole-
giado de su segundo juicio en contra lo
absolvió, apelaron con el objetivo de re-
vertir la situación. A través del fiscal de
Impugnación, Fabrizio Medici, interpu-
sieron el recurso y finalmente consi-
guieron lo que esperaban. Ambos
sostenían que el religioso cometió los
delitos de abuso sexual, aprovechán-

Revocan la absolución al cura
Walter Bustos y lo condenan 

a 10 años de prisión

En medio de este panorama, el Go-
bierno y las universidades se enfren-
tan en una ajustada pugna en el
Congreso. El apoyo de Mauricio Macri
al veto presidencial que dejó sin efecto
la ley de financiamiento de la educa-
ción superior fue un espaldarazo para
el oficialismo, aunque insuficiente.

Las estimaciones indican que hay 80

votos a favor de la voluntad de Ja-
vier Milei, 159 en contra y 15 en
duda. Es decir, el Gobierno todavía
no cuenta con la garantía de una
victoria, como tampoco la oposi-
ción. Ambos bandos se encaminan
a una sesión incierta donde las au-
sencias y abstenciones serán de-
terminantes para definir el
resultado.

Las dos diputadas sanjuaninas de Juntos
por el Cambio, claves en el veto de Milei

dose de la inmadurez sexual de un
chico de 15 años de Valle Fértil, y co-
rrupción de menores, con el agravante
de ser ministro de un culto reconocido.
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E
ste fin de semana largo, del 11

al 13 de octubre, San Juan se

convertirá en el epicentro del

motociclismo al albergar un encuen-

tro de motoviajeros que espera reunir

a una cifra cercana a las dos mil

motos. Este evento, que marca su

segunda edición tras el éxito de la

primera, está siendo organizado por

Moto Lucero. Según indicó Mario Lu-

cero, uno de los organizadores, ya

hay más de mil inscriptos, y se es-

pera que el número continúe cre-

ciendo en los días previos al evento.

Los participantes, que provendrán

de diversas partes de Argentina y

de países limítrofes como Chile,

Uruguay y Perú, podrán inscribirse a

través de la página de Instagram

“Mototurismo San Juan”. La acre-

E
l Gobierno provincial se encuen-

tra en proceso de elaboración de

un proyecto que propone la crea-

ción de una variante local del Régimen

de Inversiones para Grandes Inversio-

nes (RIGI), destinado a beneficiar a pe-

queñas y medianas empresas (pymes)

y emprendedores que no cuentan con

la capacidad de invertir más de 200 mi-

llones de dólares, como lo establece la

normativa nacional.

Según informaron fuentes oficiales a

Diario La Ventana, aunque aún no

existe un borrador formal, se están con-

siderando varias ideas para implemen-

tar esta iniciativa.

Los impulsores de esta legislación son

empresarios asociados a la Cámara de

la Construcción y la Unión Industrial,

quienes manifestaron la necesidad de

extender los beneficios fiscales y de in-

versión a empresas locales que no lo-

gran cumplir con los requisitos del

régimen nacional. Desde estas entida-

des solicitaron un enfoque más inclu-

sivo que permita a las pymes acceder a

las ventajas que el RIGI ofrece a gran-

des inversores.

A pesar de que no se han dado detalles

específicos sobre el contenido del pro-

yecto, las fuentes señalaron que se ini-

ciaron conversaciones entre las cáma-

ras empresariales, el ministro de Pro-

ducción, Gustavo Fernández, y el

gobernador de Marcelo Orrego. El ob-

jetivo es asegurar que lo estipulado

en el programa de inversiones nacio-

nal tenga un impacto real y positivo

en la economía local.

ditación se llevará a cabo en el local

de Honda San Juan, donde se pro-

porcionarán pulseras y calcomanías

para identificar a los motoviajeros.

La jornada inaugural del evento

comenzará el viernes por la

noche, con una presentación es-

pecial frente al Estadio Aldo Can-

toni, donde se instalará un

escenario con bandas en vivo y

un DJ.

El sábado será el día principal, con

una “rodada” a las 10 de la mañana,

donde los motociclistas se reunirán

debajo del puente del Centro Cívico.

A partir de allí, realizarán un reco-

rrido de aproximadamente 70 kiló-

metros, que incluirá paradas en el

dique Ullum y el dique Punta Negra. 

San Juan trabaja en un RIGI propio para 
favorecer a pymes y emprendedores locales

Mario Lucero adelantó que la 

actividad promete reunir a más de mil

motos y a numerosos amantes de las

dos ruedas de todo el país y la región.

San Juan se prepara 
para recibir a miles 
de motoviajeros en 

un evento único

https://www.youtube.com/watch?v=MOGsS-d9nkg
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L
uego de que se conociera la

noticia del cierre del Ente Na-

cional de Obras Hídricas de

Saneamiento (Enohsa), y que podría

estar en peligro la continuidad de tres

obras que lleva adelante Obras Sani-

tarias Sociedad del Estado (OSSE),

desde el organismo dieron a conocer

que confían en el avance de los tra-

bajos. Fernando Moya, a cargo de la

Gerencia de Obras del organismo,

sostuvo que “estamos esperando no-

ticias de cómo se va a reorganizar el

financiamiento que se hacía a través

de Enohsa”. Y aclaró que “las noti-

cias solamente hablan del cierre del

organismo, pero en ningún momento

se menciona que se vaya a cortar el

financiamiento ya comprometido con

las provincias”.

A través del organismo nacional que

ahora se ha disuelto, en San Juan se

E
l Ministerio de Obras Públicas de

Chile informó sobre la necesidad

de abrir “antes de diciembre” el

Paso de Agua Negra, según indicó el por-

tal digital de noticias El Día. En este sen-

tido, explicaron que la razón se debe “a

su gran contribución a la economía y el

turismo”.

Según el diario chileno, de ese lado de la

cordillera, ven con buenos ojos dicha ini-

ciativa, ya que la diferencia de precios

entre ambos países, favorece a los deno-

minados “tour de compras” a Santiago,

casi todos los fines de semana.

Según Ricardo Guerrero, gerente de la

Corporación Industrial para el Desarro-

llo Regional (CIDERE), una apertura

temprana del paso sería muy benefi-

ciosa para la Región de Coquimbo en

términos económicos.

Por supuesto que los comerciantes

sanjuaninos no tienen la misma visión,

porque verían complicadas sus ven-

tas, que hace rato que vienen en baja.

“En nuestra zona, muchos puestos la-

borales dependen del turismo y el co-

mercio, actividades que se ven muy

favorecidas cuando llegan visitantes.

Esto ha ocurrido en el pasado: cuando

el cambio es favorable o los productos

importados se encarecen en Argen-

tina, los vecinos vienen a nuestro país

y regresan con autos cargados, sobre

todo de electrodomésticos y ropa”, su-

brayó.

El año pasado, el Paso internacional

fue habilitado el 30 de noviembre y

hasta ahora, no hay definiciones res-

pecto a fechas estimativas.

estaban llevando adelante tres obras

que forman parte del proyecto cloacal

sanjuanino, que incluye la planta del

Cerrillo Barboza, y el sistema cloacal

de Rawson. No obstante la decisión

del Gobierno Nacional, desde el orga-

nismo provincial mantienen la expecta-

tiva de terminar tres obras clave de

infraestructura cloacal. Las obras en

cuestión son las de la terminación de

la planta de procesamiento de resi-

duos cloacales del Cerrillo Barboza,

el colector Médano, que lleva los lí-

quidos cloacales de Rawson y Pocito

Norte a la planta, y las redes colecto-

ras de Rawson.

“Estamos esperando noticias de lo

que pueda pasar”, dijo Moya.

En OSSE conïan en poder con}nuar las 
obras ûnanciadas a través del Enohsa

En Chile buscan 
apurar la

reapertura del 
Paso de Agua Negra





Realizan esterilizaciones a

las mascotas en Pocito

E
n una acción conjunta entre el Municipio de Pocito y

la Provincia, el Quirófano Móvil llegó a la Plaza De La

Libertad para esterilizar a las mascotas del departa-

mento, actividad que comenzó este martes 8 y se exten-

derá hasta el 18 de octubre. Los vecinos que quieran llevar

a sus mascotas para esterilización, castración y vacunación

antirrábica, en forma totalmente gratuita, deben solicitar pre-

viamente turno en la Oficinas de la Dirección de Ambiente y

Espacios Verdes del Municipio, ubicadas detrás del edificio

del Concejo Deliberante de Pocito.

Más de 50 ins}tuciones fueron

auditadas en el marco del Premio

a la Calidad

E
n el ámbito de la XVI edición del Premio a La Cali-

dad, un cuerpo formado por 35 profesionales, distri-

buidos en diez grupos, finalizaron el proceso de

visitas – auditorías a las más de 50 organizaciones partici-

pantes. Se trata de instituciones del sector público, como

así también del sector privado de San Juan. Las empresas

y reparticiones públicas vivieron con ansias y gran expecta-

tiva este periodo, donde equipos de entre tres y cuatro pro-

fesionales, en calidad de veedores, asistieron

acompañados por representantes de la Secretaría Técnica

del Premio.

Rivadavia fomentará la lectura

y comprensión de textos con

un concurso

L
a Municipalidad de Rivadavia desarrolló un programa

junto al Ministerio de Educación por el cual los alumnos

de 1ero a 6to año de las escuelas participarán por pre-

mios pedagógicos. El concurso se denomina “Leer y compren-

der para aprender” y pueden anotarse todos los chicos de todas

las escuelas de primarias de Rivadavia, ya sean de gestión pú-

blica como de privada. El certamen se realizará en etapas,

arrancando por la inscripción que se llevará adelante hasta el 10

de octubre.
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Salud brindó una charla sobre

enfermedades contagiosas en

el Servicio Penitenciario

E
n el marco de las actividades de la 25° Campaña Na-

cional de Educación y Prevención de la Lepra, el Mi-

nisterio de Salud realizó una charla informativa en el

Servicio Penitenciario. La capacitación estuvo destinada al

personal del Servicio Penitenciario del área de la sanidad,

Enfermería, contacto directo, División Requisa y División

Traslado y Movilidades del SPP. El objetivo es sensibilizar al

personal sobre la detección y el diagnóstico oportuno de la

patología.



Postergan para mañana la reunión de

las paritarias docentes

E
ste martes estaba prevista una nueva reunión en el

marco de las paritarias docentes luego de que los gre-

mios de UDAP, UDA y AMET no aceptaran el último ofre-

cimiento del Gobierno provincial para el periodo octubre,

noviembre y diciembre. Pero finalmente fue pospuesta y se hará

mañana. Es que una dirigente gremial sufrió un inconveniente

de salud que le impide hoy participar del encuentro. Se trata de

la secretaria General de UDAP, Patricia Quiroga, quien por

estas horas está internada, recuperándose de una afección.
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Coordinarán polí}cas sociales

nacionales y provinciales

E
l Consejo Nacional de Coordinación de Políticas

Sociales representado por su presidenta, María

Gabriela Real y la provincia de San Juan, a través

del Ministro de Familia y Desarrollo Humano, Carlos Pla-

tero, firmaron un convenio de colaboración y asistencia

técnica. El objetivo es establecer colaboración, capacita-

ción e intercambio de información y asistencia técnica

entre ambas partes, generando los canales comunicacio-

nales para acciones que promuevan y garanticen la coor-

dinación de políticas sociales nacionales y provinciales

para mejorar la gestión de gobierno.

Rawson se prepara para la 1° Jornada

Técnica del Espárrago

E
n el marco de la Fiesta del Espárrago y el Alcaucil, el

próximo jueves 10 de octubre se llevará a cabo la 1°

Jornada Técnica del Espárrago, titulada “Nuevas ten-

dencias y desafíos”. El evento comenzará a las 9 horas en el

Salón El Prado, ubicado en Médano de Oro, Rawson, y está

organizado por la Municipalidad de Rawson, en conjunto con

la Agencia de Extensión Pocito del INTA. San Juan, la Univer-

sidad Nacional de San Juan y la Asociación de Esparragueros

Unidos del Médano de Oro.

Habrá castración gratuita para

perros y gatos en Barrio Mutual

Banco San Juan

L
as esterilizaciones se llevarán a cabo durante tres días

en la Plaza Sagrada Familia. El operativo se realizará el

martes 8, miércoles 9 y jueves 10 de octubre, de 14:00

a 17.00, en la plaza central del Barrio Mutual Banco San

Juan. El Quirófano Móvil se instalará en el espacio verde ubi-

cado en calle Dominguito, entre Matías Zavalla y Los Tilos.

Se recuerda a los dueños de mascotas que los animales

deben tener más de seis meses de edad y no estar preñados.

Para solicitar turnos, al WhatsApp al 264-4305057 o al telé-

fono fijo 4305937.
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E
s común que al momento de

suscribir un plan de ahorro de

automotor <Autoplan=, se te in-

forme que, si antes de ser adjudicado

con el vehículo no puedes seguir pa-

gando las cuotas del plan, los montos

abonados te serán restituidos en su to-

talidad. ¿Es eso cierto?

La respuesta es SI, el suscriptor de

un Plan de Ahorro de vehículo

puede dejar de pagar las cuotas con

el derecho a que se le restituya el

dinero que ha ido ahorrando, aun-

que no termine de pagar la totalidad

de cuotas que integran el plan (84,

96 o 120 cuotas u otras que ofrecen

en el mercado). Los detalles de cómo,

se detallan en los Contratos y Anexos

<controlados= por la Inspección Gene-

ral de Justicia (IGJ).

Cabe aclarar que el cese en el pago

de las cuotas hace caer el Plan y

existen dos  maneras de formali-

zarlo:  a) Por renuncia, que es la mas

conveniente, y es cuando el suscriptor

que se encuentra al día con las cuotas

informa en forma fehaciente (carta do-

cumento) a la Administradora que Re-

nuncia al Plan (por dejar el plan en

este caso se cobra una multa del

2% del valor total a restituir al mo-

mento de la devolución del dinero; y

b) Por Resolución del contrato, que

es lo que hace la Administradora

del Plan ante la falta de pago de tres

cuotas consecutivas o alternadas,

sin comunicación alguna, por parte del

suscriptor. En este caso la multa que

se prevé suele alcanzar al 4% del

valor total a restituir.

El momento de la restitución, salvo

algunas excepciones como sistemas

de Reencause que no son muy comu-

nes, es cuando cierra el grupo, es

decir al finalizar el tiempo por el

cual se suscribió el plan y debe ser

considerando cada cuota abonada

al valor de las cuotas al momento

del reembolso. En este momento es

la Administradora del Plan la que de-

berá notificar al suscriptor que dejo de

pagar las cuotas (por renuncia o por

resolución del contrato), que concluyo

el circulo, debiendo ese suscriptor co-

municar a la Administradora el CBU de

la cuenta donde deberán depositarle

los valores que le son debidos. La ad-

ministradora elaborara una liquidación

y dentro de los 60 días debe hacer

efectiva la devolución.

La liquidación de los montos a res-

tituir debe partir del total de cuotas

abonadas por el suscriptor actuali-

zadas al momento del pago, y según

contratos estándar van a ser sujetas a

descuentos o deducciones.

Los descuentos previstos para todo

tipo de contratos es el que corres-

ponde a una multa por dejar el plan

que como se dijo será del 2% del total

a restituir si renunció o del 4% si la Ad-

ministradora debió resolver el contrato

por que el suscriptor sin aviso alguno,

dejo de pagar el plan.

También al momento de la liquida-

ción del monto a devolver se tiene

en cuenta si existiere algún con-

cepto que debió pagar el suscriptor

al momento de su ingreso al plan y

lo pacto en forma financiada que-

dando pendiente importes al momento

de la caída del Plan, como suelen ser

derecho de inscripción y sellado que

en general son prorrateados en las pri-

meras cuotas y si antes de su cancela-

ción cae el plan, es al momento de la

liquidación en que se hacen esas de-

ducciones. Algunas Administradoras

en sus anexos, comprometen a los

suscriptores a aceptar deducciones

extras (clausulas polémicas considera-

das abusivas y que pueden cuestio-

narse).

En conclusión, y sin entrar a opinar

sobre la conveniencia o no de estos

planes, lo que marca la ley y es el

formato de los contratos con Admi-

nistradoras Registradas, es que

quien suscribe un Plan de ahorro

para la adquisición de un vehículo,

puede dejar de pagar sus cuotas,

siendo lo conveniente renunciar

con comunicación a la Administra-

dora, y reclamar una vez finalizado

el plan según el número de cuo-

tas/meses pactado, la restitución de

lo ahorrado a valores actualizados

con las deducciones aceptadas de

multa y conceptos prorrateados no pa-

gados, pudiendo cuestionar otros con-

ceptos fuera de estos. 

Por Alejandra 

Dománico* 

(*) Abogada, delegada 
provincial de la Asociación 

de Mujeres Jueces de 
Argentina, exjuez de Paz letrada,

integrante de la comisión directiva de
Conciencia San Juan

DERECHO

Restitución del dinero en 

Auto Planes de Ahorro caídos
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C
on el apoyo de personal de la Unidad de
Investigaciones de Delitos Complejos y
Procedimientos Judiciales “San Juan”, del

Escuadrón Núcleo y de la Agrupación X “San Juan” se
registraron dos domicilios en Chimbas, incautando 46
dosis de cocaína con un peso total de 25,6 gramos;
25.000 pesos en efectivo; teléfonos celulares; y otros
elementos de interés. Esto se realizó tras la pesquisa
efectuada por integrantes de la Unidad de Inteligencia
Criminal “San Juan” quienes interceptaron un automóvil
en el que se trasladaban dos ciudadanos. Por
disposición del Juzgado Federal Nº 2 de San Juan, la
Secretaría Penal Nº 5, dos hombres y una mujer
quedaron detenidos, mientras que otra ciudadana
involucrada quedó en libertad supeditada a la causa.

20

Un auto chocó desde atrás a un colec}vo 

E
n la intersección de las calles Centenario y
Misiones, en Chimbas, un automóvil Peugeot
206, conducido por Enzo Salinas, de 32 años,

impactó desde atrás al colectivo interno 67 de la línea
405, conducido por Marco Sánchez, de 28 años. El
mismo se encontraba detenido porque estaban
subiendo pasajeros. El impacto generó preocupación
en el lugar debido a la fuerza con la que el vehículo
menor colisionó contra la parte trasera del colectivo.
Tras el accidente, Salinas manifestó dolor en el brazo
y en el pecho, por lo que fue asistido en el lugar y
luego trasladado en ambulancia a un centro médico
donde se le realizó una evaluación más exhaustiva a
cargo de la ART correspondiente. 
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Golpe al narcotráûco 1

Herido de bala se negó a ser
derivado al hospital

M
ario Benito Gutiérrez, oriundo en el barrio Costa
Canal II, en Capital, presentaba una herida de
arma de fuego en una mano y así habría llegado

a su casa. La ambulancia fue comisionada al domicilio de
la familia Cháves, pero al hacerse presente el personal
médico, el herido se negó a recibir asistencia médica y a
que sea trasladado a un centro de salud para recibir
asistencia más intensiva. Se desconoce en qué
circunstancias Gutiérrez fue agredido y para las
autoridades policiales, podría tratarse de un ajuste de
cuentas

POLICIALES

L
a organización, que distribuía estupefacientes a
través de “kioscos” ubicados en zonas
residenciales, fue desmantelada tras una serie

de allanamientos en los barrios 2 de Abril y Andacollo
I, en Chimbas. Durante el operativo, los agentes
detuvieron al jefe de la banda y secuestraron 40
bolsas de clorhidrato de cocaína, cuyo valor en el
mercado ilícito se estima en unos $600.000. Además,
se incautaron $2 millones en efectivo, una camioneta
Toyota Hilux utilizada para el reparto de drogas,
balanzas, celulares y otros elementos vinculados al
fraccionamiento y distribución de los narcóticos. Las
investigaciones revelaron que los miembros de la
organización camuflaban sus actividades bajo la
fachada de ser familias comunes, operando con
discreción para evitar el control de las autoridades.

Golpe al narcotráûco 2
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POLICIALES

E
l incidente se produjo en el interior del Barrio
General Acha, cuando personal policial procedió
a entrevistar a los ocupantes de un automóvil

Chevrolet Celta, en el que viajaban un hombre de 36
años y una mujer de 28 años, quienes aparentemente
se encontraban discutiendo. Durante la intervención,
el conductor sacó de entre sus prendas un revólver
calibre 38, con dos cartuchos en su interior, y apuntó
directamente al pecho de uno de los policías,
amenazándolo de muerte. En medio del forcejeo, un
segundo agente logró desarmarlo, evitando una
tragedia.

S
egún fuentes judiciales, el incidente ocurrió
cuando un Renault Clio, conducido por Julio
Castro, intentó girar para ingresar a un taller

mecánico en calle Gral. Acha en Trinidad, sin respetar
la doble línea amarilla que divide los carriles. Gabriela
Milla, que manejaba una Yamaha IBR 150cc, no pudo
evitar el impacto y colisionó contra la parte trasera del
automóvil, dañando el paragolpe. Personal médico del
107 llegó al lugar y procedió a trasladar a la conductora
de la motocicleta, quien presentaba una herida cortante
en la cabeza. 

Policía amenazado con
un arma de fuego

Motociclista herida al
chocar con un auto
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A
provecharon que una casa estaba sola en Rawson,

entraron y se robaron elementos del auto de la

familia. Los elementos fueron encontrados en una

recorrida policial, informaron las fuentes. Los ladrones

habían ingresado a la propiedad ubicada en calle Quiroz

entre Lemos y Elizondo. Los policías dieron con varios de los

artículos robados. Pese a la búsqueda en la zona, la fuerza

de seguridad no logró dar con los autores del hecho. Los

elementos secuestrados fueron trasladados a Comisaría 6ta,

a la espera de que el damnificado llegue a la sede policial a

reconocerlos. 

Robo en una vivienda de Rawson

E
n la mañana de este martes se registró un

impactante vuelco en Ruta 40, cerca del puente de

calle General Acha, Rawson. No se conocieron

heridos por este incidente. El hecho ocurrió frente a una

sede de una empresa dedicada a la venta de productos

para la construcción. No se conoció la mecánica del

incidente, solamente que el camión protagonizó el vuelco.

Por este motivo, varias personas se acercaron para

auxiliar al conductor del rodado, de quien no trascendió

su identidad y estado de salud.

Un camión volcó en el Acceso Sur

https://nuevomundosj.com.ar/wp-content/uploads/2024/10/Vuelco-de-un-camion-en-la-Ruta-40.mp4




https://www.espn.com.ar/video/clip/_/id/14280373











